
 

 

Jueves 14 de Marzo 2024 

PRESIDENTE NACIONAL 
 
¿Es excesiva la participación del Ejército en obras de construcción en México? 

(2024-03-14, Redacción, BN Americas EU (Sitio), )  

Francisco Solares Alemán, presidente saliente de la cámara de la construcción CMIC, ha 
expresado preocupaciones sobre el enfoque de la administración de Andrés Manuel López 
Obrador en la construcción de infraestructura, que ha recurrido en gran medida al Ejército. 
Solares argumenta que ningún Ejército está diseñado para construir obras civiles y que este 
enfoque ha llevado a una falta de rendición de cuentas y transparencia en el uso de recursos 
destinados a proyectos importantes. Además, Solares afirma que la planificación de 
infraestructura debe hacerse a mediano y largo plazo, a 10, 15, 20 o 50 años, y que la 
construcción de proyectos como el Tren Maya se ha basado más en plazos políticos que técnicos. 
Solares también destaca la necesidad de una mayor inversión en infraestructura, incluyendo la 
conservación y el mantenimiento, y sugiere que se debería considerar una combinación de 
inversión privada y pública para acelerar la construcción de infraestructura necesaria. 
 
Anuncian Expo Construcción 2024 

(2024-03-13, Redacción, El Momento YUC (Sitio), )  

La XXVI edición de la Expo Construcción, organizada por la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC) delegación Yucatán, se llevará a cabo del 21 al 23 de marzo en 
Mérida. El evento contará con la presencia del virtual Presidente nacional de la CMIC, Luis 
Méndez Jaleb. Se espera la llegada de más de 5000 visitantes, entre ingenieros, arquitectos y 
profesionales del sector de la construcción. Además de la exhibición de materiales, maquinaria, 
software y servicios, se llevarán a cabo actividades como una comida empresarial, una 
conferencia sobre la crisis global del agua y la presentación de la Agenda Sustantiva de Género 
en la Industria de la Construcción. Raúl Asis Monforte González, presidente CMIC Delegación 
Yucatán, destacó que este tipo de eventos atraen grandes proyectos a Yucatán gracias al 
dinamismo y seguridad que brinda el estado. 
 

CONSTRUCCIÓN 
 
Proyecta Taboada incentivar vivienda 

(2024-03-14, Gaspar Vela, Milenio Diario, . 12)  

Santiago Taboada, candidato a la Jefatura de Gobierno por la coalición Va por la Ciudad de 
México, propuso incentivar a los empresarios para que inviertan en la construcción de viviendas 
en la ciudad. Taboada sugiere simplificar los trámites para la construcción de viviendas, con el 
objetivo de detener las invasiones a predios y proporcionar mejores condiciones de vida a los 
habitantes. Taboada también abordó la regulación de plataformas como AirBnB, enfatizando la 
importancia de nivelar el campo para evitar competencia desleal. 

NotiMX (Sitio), Canal 120 Milenio,  
 
Rechazan construcción de torres en Pericoapa por agua 

(2024-03-14, Iván Sosa, Reforma.com (sitio), )  

La Procuraduría Ambiental y del Ordenamiento Territorial (PAOT) ha rechazado cambiar el uso 
de suelo en un predio en la Alcaldía Tlalpan, donde estuvo la plaza comercial Pericoapa, debido 
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al consumo de agua potable. La solicitud de un fideicomiso bancario para cambiar el uso 
habitacional mixto a tres torres habitacionales de 25 pisos también fue retirada. La PAOT 
argumentó que el cambio de uso de suelo generaría una alta demanda de agua potable, con un 
consumo diario de 633 mil litros. Además, la infraestructura existente no es suficiente para 
soportar un proyecto de esta magnitud. La PAOT también señaló que el proyecto generaría un 
impacto vial en una zona ya conflictiva. 
 
Salomón Chertorivski propone regulación a nómadas digitales y Airbnb 

(2024-03-13, Redacción, El Sol de México (sitio), )  

El candidato a la jefatura de gobierno por Movimiento Ciudadano, Salomón Chertorivski, ha 
destacado la necesidad de regular fiscalmente a los nómadas digitales y a Airbnb. Durante un 
encuentro con estudiantes del Instituto Tecnológico Autónomo de México, Chertorivski señaló la 
importancia de regular la llegada de personas con poder adquisitivo para evitar la gentrificación 
y el desplazamiento de las poblaciones originarias. Asimismo, enfatizó la necesidad de una 
política de vivienda para atender a la migración que llega a la ciudad. 
 
Junta pide al Gobierno no paralizar proyectos en la región tras anuncio de prórroga de 
PGE 

(2024-03-14, Redacción, Región Digital YUC (sitio), )  

El consejero de Infraestructuras, Transporte y Vivienda de la Junta de Extremadura, Manuel 
Martín Castizo, ha solicitado al Gobierno de España que no se detengan los proyectos en marcha 
en la región debido a la prórroga de los Presupuestos Generales del Estado. Martín Castizo ha 
pedido que se modifiquen los créditos de las obras comprometidas para evitar retrasos. Entre los 
proyectos financiados por el Gobierno central se encuentra la autovía de Cáceres a Badajoz, 
cuya licitación de ocho tramos se ha solicitado agilizar. Además, el consejero ha destacado la 
importancia de la construcción de viviendas asequibles, un tema central en la agenda política. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 
Admite Samuel pagos: son servicios ¡de 2017! 

(2024-03-14, Mirna Ramos, Reforma, . 1)  

El gobernador Samuel García reconoció los pagos de 202.9 millones de pesos a su despacho 
jurídico, pero afirmó que se trata de honorarios por servicios legales prestados desde 2017. Sin 
embargo, no explicó por qué los pagos iniciaron hasta cuatro años después, en octubre de 2021. 
La información del SAT indica que no hubo facturación entre la empresa Jace y el despacho del 
gobernador entre 2017 y septiembre de 2021. 
 
Van 111 casos de violencia vinculados con elecciones 

(2024-03-14, Arturo de Dios Palma, El Universal, . 1,7)  

En México se han registrado 111 casos de violencia relacionados con el proceso electoral, de los 
cuales 45 son asesinatos. Guerrero es el estado con el mayor número de agresiones a candidatos 
políticos. Recientemente, se reportó el asesinato del aspirante a la candidatura de Morena a la 
alcaldía de Chilapa y del excandidato de MC a la alcaldía de Cuajinicuilapa, junto con su esposa. 
 
Corte rescata fondo de ayuda a víctimas  
(2024-03-14, David Vicenteño, Excélsior, . 1,6)  
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La Suprema Corte de Justicia de la Nación ordenó restablecer o crear un fideicomiso similar al 
extinto Fondo de Ayuda, Asistencia y Reparación Integral a Víctimas, con el objetivo de destinar 
recursos a la atención de víctimas. 

 

El gobierno federal suprimió este fondo en noviembre de 2020 para destinar los recursos a la 
atención de la pandemia, lo que llevó a la falta de pago de indemnizaciones y reparación del daño 
a las víctimas. 

 

La Primera Sala también concedió un amparo contra la extinción del Fondo de Inversión y 
Estímulos al Cine, argumentando que no se demostró un mal manejo de los recursos y que se 
violaron los derechos de participación cultural y libre manifestación de ideas. 
 
"Entra el fentanilo como si la Marina no existiera" Xóchitl 
(2024-03-14, Israel Navarro, Milenio Diario, . 1,9)  

La candidata presidencial de la oposición, Xóchitl Gálvez, criticó a la Marina de México por no 
funcionar en el control de las aduanas, permitiendo la entrada de armas y fentanilo como si no 
existiera. Además, se comprometió a modernizar e invertir en las aduanas para mejorar el servicio 
y agilizar el traslado de personas en la frontera. También propuso crear una agencia 
norteamericana de aduanas para frenar el tráfico de armas y drogas entre México y Estados 
Unidos. 
 
Alito "es un manipulador y mentiroso", acusan en España 

(2024-03-14, Armando G. Tejeda, La Jornada, . 1,3)  

El Partido Revolucionario Institucional (PRI) acusó falsamente al presidente del gobierno español, 
Pedro Sánchez, de criticar el proceso electoral de México. Tanto el PSOE como la Internacional 
Socialista (IS) confirmaron que estas afirmaciones son falsas y fruto de una manipulación del 
líder del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas. La IS expresó indignación por estos "turbios manejos" 
orquestados por el partido mexicano. 
 
Aeropuerto de Toluca: opacidad financiera de un proyecto fallido 

(2024-03-14, Dora Villanueva, La Jornada, . 29)  

El Aeropuerto Internacional de Toluca (AIT), que ha estado subutilizado durante años, ha dejado 
de reportar beneficios por parte de Aleatica, la empresa que lo administra. La instalación 
aeroportuaria ha enfrentado dificultades financieras, con pérdidas de más de 4 millones de pesos 
en 2021 y 2022. El presidente Andrés Manuel López Obrador ha sugerido que su gobierno, en 
colaboración con el gobierno del estado de México, podría adquirir el 49% de las acciones que 
Aleatica posee en el AIT. Sin embargo, la falta de recursos y la priorización de otros sectores 
podrían dificultar esta adquisición.  
 
Advierten disputa bajo el T-MEC por etiquetado 

(2024-03-14, Jassiel Valdelamar, El Financiero, . 1,4)  

Organismos y expertos están preocupados por la implementación de la norma de etiquetado de 
país de origen "Product of USA" para productos cárnicos en Estados Unidos, ya que podría 
generar una disputa comercial bajo el T-MEC. Se advierte que esta medida podría generar 
segregación y afectar los flujos comerciales en los sectores agropecuarios de América del Norte. 
Además, se menciona la posibilidad de represalias comerciales por parte de México. 
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Requiere sistema de cuidados 10 veces más que lo asignado en 2024 

(2024-03-14, Sebastián Díaz, El Economista, . 1,6)  

El gobierno federal destinó 44,870 millones de pesos a la atención de cuidados este año, pero 
se estima que se necesitarían 481,243 millones de pesos para implementar un Sistema Nacional 
de Cuidados. Expertos señalan que esto solo sería posible a través de una reforma fiscal. Aunque 
se aprobó el reconocimiento del derecho al cuidado, no se asignó ningún presupuesto para ello. 
 
Vayan a Guerrero, pide Félix Salgado 

(2024-03-14, Javier Divany, El Sol de México, . 1,4,5)  

El senador Félix Salgado Macedonio reta a los legisladores de oposición a visitar Guerrero y 
conocer la realidad del estado, en respuesta a la propuesta de desaparición de poderes en la 
entidad. En Guerrero, se reporta el asesinato de un candidato a la presidencia municipal de 
Chilapa, así como agresiones a un estudiante en una preparatoria y bloqueos de transportistas 
en protesta por la inseguridad. Salgado Macedonio defiende la gestión de su hija, la gobernadora 
Evelyn Salgado, y critica a los legisladores del PAN que promueven la desaparición de poderes. 
 
Avala tope a comisiones de afores 

(2024-03-14, Diana Martínez, El Heraldo de México, . 1,4)  

La Segunda Sala de la SCJN avaló el tope a las comisiones de las Afores, considerando que su 
actividad debe ser regulada por el Estado para proteger a los trabajadores. La Sala revocó el 
amparo otorgado a la Afore Sura y aprobó el proyecto de la ministra Esquivel. Por otro lado, la 
Primera Sala aplazó la discusión sobre la posible liberación de Mario Aburto, asesino de Luis 
Donaldo Colosio. 
 
La Quinta Transformación // Ampara corte a Total play vs pago de 1000 mdp  
(2024-03-14, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

La Segunda Sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación ha amparado a Totalplay contra 
un crédito fiscal de mil millones de pesos del Servicio de Administración Tributaria (SAT). El 
Grupo Salinas celebró la sentencia, afirmando que confirma la arbitrariedad e inconstitucionalidad 
del SAT. La Corte ordenó a la autoridad fiscal revisar y, si es necesario, emitir un nuevo crédito 
fiscal. Por otro lado, la reestructuración de Altos Hornos de México (AHMSA) depende de la 
Procuraduría Fiscal y la Secretaría de Hacienda, quienes deben conceder un tratamiento distinto 
al pasivo que los inversionistas chinos absorberán. La auditoría del SAT encontró un saldo de 62 
mil millones de pesos, pero los inversionistas argumentan que está mal calculado. En el caso de 
Vector, el banco The Bank of New York Mellon canceló todas las cuentas de la intermediaria por 
fallas en sus sistemas de normatividad. La Marina podría estar interesada en adquirir el taller de 
la MRO Mexicana, que debe ser vendido el 4 de abril. AENA, el consorcio español, está 
retirándose de México y vendiendo su participación en el Grupo Aeroportuario Pacífico (GAP). 
 
Violencia política y social agita Guerrero 

(2024-03-14, Karina Aguilar, 24 Horas, . 1,6)  

En Guerrero se han registrado 54 casos de violencia política durante el proceso electoral, siendo 
el estado con más incidentes. Ayer se reportaron los asesinatos de un aspirante a la alcaldía de 
Chilapa y un excandidato a edil de Cuajinicuilapa y su esposa. Además, estudiantes se 
manifiestan exigiendo justicia por el asesinato de un normalista de Ayotzinapa. En el Senado, se 
vivió un debate acalorado sobre la solicitud de desaparición de Poderes en Guerrero, donde el 
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senador Félix Salgado Macedonio defendió a su hija, gobernadora de la entidad, y acusó a la 
oposición de buscar dañar los avances del gobierno. 
 
Vuelven los rivales 

(2024-03-14, Fernanda Muñoz, Pablo Abundiz, Reporte Indigo Cinco Días, . 1,12,13)  

A ocho meses de las elecciones presidenciales en Estados Unidos, Joe Biden y Donald Trump 
son los principales candidatos. Aunque ambos enfrentan investigaciones en su contra, tienen 
posturas diferentes en política exterior, perspectivas sociales y México. Biden enfrenta una baja 
popularidad y críticas por su edad y desempeño, mientras que Trump también enfrenta múltiples 
juicios y contrademandas. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
El Gobierno acusó que las campañas de desprestigio en contra del presidente AMLO son 
"financiadas" por la presidenta del Comité de Comunicación Interna de Coparmex, 
Ximena Céspedes Arboleda. 
(2024-03-13, VÃctor Piz, Canal 150 El Financiero Bloomberg, )  

El Gobierno acusó que las campañas de desprestigio en contra del presidente AMLO son 
"financiadas" por la presidenta del Comité de Comunicación Interna de Coparmex, Ximena 
Céspedes Arboleda. 

 
 
La Coparmex inició una campaña para promocionar el voto en las próximas elecciones y 
conseguir una participación ciudadana del 70%. 
(2024-03-13, Marianna Santiago, 88.9 Noticias, )  

La Coparmex inició una campaña para promocionar el voto en las próximas elecciones y 
conseguir una participación ciudadana del 70%; así lo dio a conocer el presidente de la 
Coparmex, José Medina Mora. 
 
En la conferencia mañanera del presidente López Obrador aseguró que su 
administración no heredará problemas a la que entre, dejará sentadas las bases de la 
transformación. 
(2024-03-13, Carlos Muñoz, Héctor Chavarría, EdoMex 89.3 Capital, )  

En la conferencia mañanera del presidente López Obrador aseguró que su administración no 
heredará problemas a la que entre, dejará sentadas las bases de la transformación. En las 
lecciones de historia de hoy se habló de Francisco I. Madero, dijo la oposición está enclenque, 
comparada con la que enfrentó Madero. Se dio un informe sobre la campaña de los temas "narco 
presidente" y "narco candidata", hay distintos personajes de COPARMEX y gobiernos panistas 
involucrados, dio como ejemplo la alcaldía Benito Juárez. 
 
CCE busca inversión de Suecia 

(2024-03-14, Redacción, El Heraldo de México, . 20)  

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) de México, encabezado por su presidente Francisco 
Cervantes, se reunió con los Reyes de Suecia para promover el potencial de México con 
inversionistas extranjeros. Cervantes destacó que México cuenta con plantas establecidas de 
empresas suecas en diversos sectores estratégicos, y que el comercio bilateral entre ambos 
países ha crecido un 5% anual en los últimos años. Además, México exporta a Suecia alrededor 
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de 120 millones de dólares al año, mientras que Suecia exporta a México alrededor de 1,351 
millones de dólares al año. Esta reunión es parte de los esfuerzos del CCE para promover las 
oportunidades de inversión en México, aprovechando la tendencia de nearshoring. 

El Sol de México (sitio), Milenio (sitio), La Prensa (Sitio), El Heraldo de Tabasco TAB (sitio), El Sol de Durango (sitio),  
 
Pide oposición en San Lázaro discutir reforma a la jornada laboral 
(2024-03-14, Redacción, Yucatán a la Mano YUC (sitio), )  

La oposición en México ha pedido que se discuta ahora la reforma que reduciría a 40 horas 
semanales la jornada laboral, en lugar de esperar hasta después de las elecciones del 2 de junio, 
como lo solicitó el presidente Andrés Manuel López Obrador. Diputados de la oposición, incluido 
el coordinador parlamentario del Partido Acción Nacional (PAN), Jorge Romero, han instado a 
que el dictamen se vote en la Junta de Coordinación Política. La diputada Susana Prieto, autora 
de la reforma, renunció al partido gobernante Morena debido a la falta de apoyo a la iniciativa. La 
Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha criticado la propuesta de 
aumentar el aguinaldo o bono obligatorio de fin de año de 15 a 30 días de sueldo. 
 
Hasta 3 casos de robos de datos al año reporta Coparmex Tlaxcala 

(2024-03-14, Redacción, Megalopolis (Sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha firmado un acuerdo con dos 
compañías de seguridad de software para combatir el robo de información entre sus afiliados. El 
presidente de Coparmex, César Reyes Chávez, reconoció que se presentan casos de robo de 
datos cada año, especialmente entre las medianas y grandes empresas. Los intentos de hackeo 
suelen dirigirse a información financiera y temas de proveeduría para robar clientes.  
 
Discutir reforma a la jornada laboral pide oposición en San Lázaro 

(2024-03-14, Redacción, Megalopolis (Sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha criticado una serie de 
reformas laborales propuestas por el presidente Andrés Manuel López Obrador, argumentando 
que estas medidas podrían afectar negativamente a la economía del país. Entre las reformas se 
encuentra la reducción de la jornada laboral de 48 a 40 horas semanales, el aumento de la 
licencia de paternidad de 5 a 20 días, y la elevación del aguinaldo de 15 a 30 días de sueldo. La 
Coparmex ha advertido que estas medidas podrían llevar a un aumento del desempleo y a una 
reducción del poder adquisitivo de los trabajadores.  
 
Concanaco firma acuerdo con el INE; busca que candidatos firmen sus propuestas de 
campaña 

(2024-03-13, Redacción, Radio Fórmula (sitio), )  

El Instituto Nacional Electoral (INE) ha firmado un convenio de colaboración con la Concanaco-
Servytur para aumentar la participación ciudadana en las próximas elecciones. El INE busca que 
la participación ciudadana alcance el 70%, y la Concanaco-Servytur se compromete a presentar 
una lista de propuestas a los candidatos presidenciales para beneficiar a México. El presidente 
de la Concanaco-Servytur, José Tejada, destacó la importancia de un sistema fiscal justo y 
equitativo para un México mejor. Este convenio también busca promover el voto informado y la 
observación electoral en las elecciones del 2 de junio. 
 
Inauguran Expo ANTAD 2024 con activa participación del sector agroalimentario 

(2024-03-13, Redacción, Contra Réplica CDMX (Sitio), )  
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La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader) destacó la importancia de la cadena de 
suministro y el sector detallista del ramo agroalimentario para mantener el abasto y la 
comercialización de alimentos. En la Expo ANTAD 2024, el secretario Víctor Villalobos Arámbula 
resaltó el convenio entre las empresas agrícolas certificadas y la Asociación Nacional de Tiendas 
de Autoservicio y Departamentales (ANTAD), que promueve la integración de estas empresas a 
la plataforma de ANTAD, lo que les proporciona ventajas competitivas. 
 
Ventas, producción y exportación de vehículos pesados crece durante febrero 2024, 
resalta ANPACT 

(2024-03-13, Redacción, Portal Automotriz (Sitio), )  

La industria del autotransporte de carga y pasaje en México continúa mostrando un crecimiento 
positivo en febrero de 2024, con un aumento del 9.1% en las ventas al mayoreo, del 11.1% en la 
producción y del 14.6% en las exportaciones de vehículos pesados, según la Asociación Nacional 
de Productores de Autobuses, Camiones y Tractocamiones (ANPACT). La directora de Comercio 
Exterior y Estudios Económicos de la ANPACT, Virginia Olalde López Gavito, destacó que la 
tendencia de crecimiento observada en 2023 se ha mantenido en el primer bimestre de 2024. Sin 
embargo, señaló la necesidad de renovar la flota de vehículos, cuya antigüedad promedio es de 
19 años.  
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 
Jaque Mate // Para la revolución 

(2024-03-14, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)  

El movimiento Ayotzinapa, que ha estado en conflicto con los gobiernos federales durante 83 
años, no busca justicia, sino una insurrección, afirma Javier Tejado Dondé. El ataque planeado 
contra las oficinas de la Fiscalía General de Guerrero en Chilpancingo por parte de un contingente 
de normalistas, que resultó en la muerte de un estudiante, se ha convertido en una excusa para 
impulsar una revolución. A pesar de las acusaciones contra el Estado y el Ejército, no hay pruebas 
de su participación en la desaparición de los 43 normalistas en Iguala en 2014. 
 
Historias de NegoCEOs // Grupo Monterrey va contra Samuel García 

(2024-03-14, Mario Maldonado, El Universal, . 11)  

El gobernador de Nuevo León, Samuel García, ha sido acusado de presuntas extorsiones a 
empresarios por parte del jefe de la Oficina de Gobernador, Miguel Ángel Flores Serna. Los 
empresarios han presentado denuncias alegando que Flores Serna les pide dinero a cambio de 
evitar problemas administrativos con el gobierno de García. Además, los empresarios han 
logrado retirar a García el control de la Unidad de Inteligencia Financiera y Económica, una 
herramienta que se utilizaba para iniciar investigaciones contra aquellos que se negaban a pagar 
cuotas. 
 
Bitácora del Director // Un retrato en Palacio 

(2024-03-14, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  

La historia de las sucesiones presidenciales en México ha sido la historia de las razones para 
buscar el cargo, así como las de los mandatarios en turno para impulsar o bloquear las 
aspiraciones de otros. Sin embargo, una vez que se alcanza la Presidencia, comienza una cuenta 
regresiva que terminará en la soledad y el olvido. La concentración de poder en los presidentes 
ha llevado a que se diga que México asemeja una monarquía, pero a diferencia de las 
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monarquías, el poder se hereda en vida, lo que hace que al mandatario saliente le resten varios 
años para ver cómo se sientan en su trono, cómo usan su corona y cómo gobiernan su imperio. 
 
Activo Empresarial // Delta-Aeroméxico mantendrán código compartido; se afectarían 28 
rutas de 49 actuales 

(2024-03-14, José Yuste, Excélsior, . 2)  

El gobierno mexicano busca comunicarse con el Departamento de Transporte de Estados Unidos 
para discutir la acusación de monopolio contra la alianza Delta-Aeroméxico. Aunque el DOT no 
ha aprobado alianzas similares en el pasado, Delta-Aeroméxico mantendría sus códigos 
compartidos, lo que les permitiría llegar a más destinos. Sin embargo, el DOT podría afectar 
alrededor de 28 rutas de Delta-Aeroméxico en el mercado binacional. El gobierno mexicano 
argumentará que las aerolíneas estadounidenses han tenido éxito, especialmente en los 
aeropuertos de playa, y que las políticas de cielos abiertos no fueron parte del Acuerdo Binacional 
de Aviación.  
 
Análisis Superior //¿Sólo es politiquería? 

(2024-03-14, David Páramo, Excélsior, . 3)  

Raquel Buenrostro, jefa del Servicio de Administración Tributaria, ha aplicado una estrategia de 
no hacer nada hasta el fin del sexenio en la relación económica entre México, Estados Unidos y 
Canadá. Sin embargo, esta estrategia puede no ser suficiente, ya que se han encendido varias 
alertas, como las amenazas de aranceles al acero y el etiquetado de productos Made in USA. 
Por otro lado, la decisión de la Junta de Gobierno del Banco de México, que se conocerá el 
próximo jueves, se espera que implique una disminución de un cuarto de punto, para quedar en 
11% a tasa anual.  
 
Desde El Piso de Remates // Delta-Aeroméxico, la moneda está en el aire 

(2024-03-14, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)  

El Departamento de Transporte de Estados Unidos ha finalizado el plazo para recibir opiniones 
sobre el acuerdo de colaboración entre Delta y Aeroméxico, y aún no ha establecido una fecha 
para tomar una decisión. Una propuesta para evitar que se termine la inmunidad antimonopolio 
es negociar una mayor apertura de slots para las aerolíneas estadounidenses en el AICM. A 
pesar de una resolución adversa, la alianza comercial entre las dos aerolíneas continuará, pero 
sin la posibilidad de compartir ganancias, pérdidas y personal en vuelos y mostradores de 
documentación. 
 
Cuenta Corriente // EU-Mex: crecen las disputas 

(2024-03-14, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)  

El presidente López Obrador anunció que no asistirá a la reunión de "los tres amigos" en Canadá 
debido a la reimposición del visado para los mexicanos por parte del gobierno canadiense. Esto 
ha llevado a acciones ejecutivas y legislativas que afectan a los sectores productivos en México. 
Además, se ha anunciado una norma de etiquetado de autenticidad estadounidense para 
productos cárnicos, lo que podría discriminar a los productos importados de México y Canadá. 
Por otro lado, FUNO y Terrafina están consolidando sus portafolios industriales en un nuevo 
vehículo, lo que podría aumentar los ingresos y fortalecer el valor de mercado a largo plazo. 
 
Juegos de Poder // Con qué ojos, divina tuerta 

(2024-03-14, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9)  
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El autor critica a los candidatos presidenciales y a otros aspirantes a cargos políticos por hacer 
promesas sin especificar cómo se financiarán. Señala que, a pesar de las propuestas populistas, 
ninguno de los candidatos aborda la situación de las finanzas públicas nacionales, que podrían 
enfrentar dificultades para financiar los gastos públicos existentes. El autor argumenta que los 
candidatos evitan hablar de aumentar impuestos debido a su impopularidad, y señala que el 
gobierno actual ha aumentado la deuda para financiar sus gastos. 
 
Duda Razonable // El problemático, largo, larguísimo adiós 

(2024-03-14, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, ha dedicado gran parte de sus 
mañaneras a leer partes de su libro, lo cual ha sido criticado en medio de una crisis de seguridad 
y otros problemas en el país. A pesar de la violencia y la falta de liquidez en Hacienda, el 
presidente ha estado enfocado en su libro y en inaugurar obras. Su estilo personal de gobernar 
y la anticipación de su sucesión han llevado a la sensación de que él ya se va, lo que ha llevado 
a la salida de varios miembros de su gobierno. 
 
Día Con Día // El Presidente: miedos y propósitos 

(2024-03-14, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)  

El Presidente de México ha advertido sobre un posible "golpe de Estado técnico" por parte de 
sus adversarios políticos en las próximas elecciones presidenciales. Aunque se espera que su 
partido gane con una mayoría calificada, el Presidente ha expresado preocupación por la 
manipulación de los jueces electorales y jueces en general. Sin embargo, se ha señalado que 
con una victoria por márgenes de 20 o 30 puntos, no hay posibilidad legal de impugnar los 
resultados. Estas advertencias se interpretan como una expresión de los miedos y propósitos del 
Presidente en caso de una derrota. 
 
En Privado // Violar la ley e invocar el golpe de Estado 

(2024-03-14, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)  

El presidente López Obrador, en su afán por ganar las elecciones y avanzar su proyecto de 
transformación, ha violado la Constitución y ha buscado la desaparición de poderes autónomos. 
Su objetivo es lograr la Presidencia de la República y el control del Legislativo para implementar 
sus reformas constitucionales. López Obrador ha mencionado el tema de un golpe de Estado, 
argumentando que el Tribunal Electoral le lleva cuenta de sus violaciones para declararlo 
presidente electo. Sin embargo, la presidenta del Tribunal, Mónica Soto, ha advertido que la ley 
debe ser respetada por todos, incluyendo al presidente.  
 
Coordenadas // ¿Es sólido el crecimiento de la construcción? 

(2024-03-14, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  

La industria de la construcción en México ha experimentado un crecimiento sin precedentes en 
los últimos años, con un aumento anual del 17.9%. Sin embargo, este crecimiento se ha 
producido después de un largo período de bajo dinamismo, con un crecimiento acumulado de 
solo 7.2% en los últimos cinco años. El impulso en la construcción ha sido impulsado por las 
obras públicas, como el Tren Maya, y la construcción no residencial, como parques industriales 
e inmuebles para uso industrial. Aunque es posible que el impulso continúe en el futuro, es 
probable que sea limitado en el tiempo y concentrado en ciertas regiones del país. 
 
Estrictamente Personal // El secuestro de Jaime Barrera 
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(2024-03-14, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 34)  

El periodista mexicano Jaime Barrera fue secuestrado durante casi 40 horas por un grupo 
armado, antes de ser liberado en el municipio de Magdalena. Durante su cautiverio, Barrera fue 
interrogado sobre sus escritos y su relación con el Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG). La 
principal línea de investigación apunta al CJNG, pero es poco probable que la investigación 
prospere debido a la impunidad con la que operan los criminales en México. 
 
La Gran Depresión // La tensión electoral, 30 años después del 94 

(2024-03-14, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 13)  

A pesar de la tensión política en México debido a las elecciones presidenciales, la paridad del 
peso frente al dólar está en niveles históricamente bajos, lo que favorece a la moneda mexicana. 
Esto se debe a la madurez financiera alcanzada en el país en los últimos 30 años, que ha 
permitido a México tener mercados financieros más resistentes y estables. Sin embargo, esta 
estabilidad financiera tiene un límite, y es importante que el presidente no cruce las líneas rojas 
de la ley, que el crimen organizado no tome acciones violentas y que las finanzas públicas 
resistan el gasto populista-electoral. 
 
Ricos y Poderosos // Alianza Aeroméxico-Delta ¿colisión? 

(2024-03-14, Marco Antonio Mares, El Economista, . 25)  

La alianza entre Aeroméxico y Delta podría estar en riesgo de perder su inmunidad antimonopolio, 
que permite su operación en Estados Unidos y México. El gobierno de Estados Unidos ha 
advertido que no tiene planeado renovar esta inmunidad, y su periodo de evaluación está por 
concluir. A pesar de los esfuerzos del gobierno mexicano y de la industria aérea para convencer 
a Estados Unidos de renovar la inmunidad, las probabilidades de una resolución positiva son 
bajas. Esto afectaría a ambas aerolíneas, con Aeroméxico perdiendo 28 de sus rutas y Delta 
enfrentando un golpe a su conectividad. American Airlines y Air for America están presionando 
para que se disuelva la alianza.  
 
La Quinta Transformación // Ampara corte a Total play vs pago de 1000 mdp  
(2024-03-14, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

La Segunda Sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación otorgó un amparo a Totalplay 
contra un crédito fiscal de mil millones de pesos impuesto por el SAT en 2018. La sala determinó 
que las deducciones cuestionadas por Totalplay eran válidas y bien aplicadas según la normativa 
vigente en ese momento. El Grupo Salinas celebró la sentencia, calificando la actuación del SAT 
como "arbitraria e inconstitucional". La Corte instruyó a la autoridad fiscal a revisar y, si es 
necesario, emitir un nuevo crédito fiscal. 
 
Corporativo // Apuesta por innovación  
(2024-03-14, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 17)  

La Universidad Anáhuac México ha iniciado la construcción de Anáhuac LABS, un clúster de 
innovación tecnológica destinado a formar ingenieros especializados en nuevas tecnologías, 
como la Inteligencia Artificial (IA). El edificio de Anáhuac LABS, diseñado por Broissin Arquitectos, 
contará con una inversión de 450 millones de pesos y abrirá sus puertas en enero de 2026. 

 
TREN MAYA 

 
Reyes de Suecia ya no se subirán al Tren Maya 
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(2024-03-14, Luis Valdés, 24 Horas, . 4)  

Los Reyes de Suecia ya no abordarán el Tren Maya durante su visita a México. La agenda 
actualizada de su tercera visita de Estado a México indica que no se contempla su recorrido en 
el "Jaguar Rodante". En su lugar, los Reyes de Suecia visitarán la zona arqueológica de Uxmal. 
Esta actualización se produce un día después de que el presidente de México, Andrés Manuel 
López Obrador, anunciara que los Reyes de Suecia sí tomarían el Tren Maya. 
 
Atropella Tren Maya la decisión de juez federal 
(2024-03-14, Redacción, 24 Horas, . 13)  

La legisladora Mayuli Martínez Simón denunció ante el Senado de la República la destrucción 
del acuífero por las obras del Tren Maya en el tramo 5 sur, que va de Playa del Carmen a Tulum. 
Varios expertos y representantes de la sociedad civil han documentado el impacto de los pilotes 
en el acuífero, el más importante de México. Un juez federal ha ordenado al Gobierno federal 
acatar la suspensión definitiva de este tramo, advirtiendo que continuar con las obras sería un 
delito federal. 
 
Juez: Delito, violentar suspensión definitiva en tramo 5 de Tren Maya  
(2024-03-14, Redacción, Uno más Uno, . 16)  

El juez Primero de Distrito de Mérida, Yucatán, Adrián Fernando Novelo, ha notificado al Gobierno 
federal que la suspensión definitiva que "paraliza" las obras del Tren Maya en el Tramo 5 Sur, de 
Playa del Carmen a Tulum, sigue vigente. El juez advierte que desacatar esta instrucción 
constituye un delito penal, castigado con cárcel. La suspensión fue concedida por el Tribunal 
Colegiado en Materias del Trabajo y Administrativa en diciembre de 2021. El juez reitera que las 
autoridades responsables no han cumplido con las condicionantes impuestas por la Secretaría 
de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) para autorizar el proyecto, y que los 
trabajos continúan suspendidos.  
 
Viabilidad del Tren Maya 

(2024-03-14, Rubén Arizmendi, Reporte Indigo Cinco Días, . 9)  

La senadora Mayuli Martínez Simón ha denunciado irregularidades en el proyecto del Tren Maya, 
luego de la difusión de audios en los que los hijos del presidente López Obrador, Andrés y 
Gonzalo López Beltrán, hablan de sobornos a personal del Ejército encargado de certificar la 
calidad del basalto. Martínez Simón ha pedido información transparente sobre el proyecto y ha 
retado a Morena a presentar los estudios de impacto ambiental y el proyecto ejecutivo. Aunque 
apoya el desarrollo económico de Quintana Roo, Martínez Simón subraya que no debe ser a 
expensas de la seguridad y el bienestar de las personas. 
 
La renuncia de la gobernadora, la cancelación del Tren Maya 

(2024-03-14, Carlos Loret de Mola, El Universal (sitio), )  

El periodista Carlos Loret de Mola critica la inacción del presidente López Obrador ante la 
violencia y corrupción en Guerrero, donde los narcos extorsionan a los transportistas y se han 
registrado ejecuciones. Loret de Mola señala que López Obrador ha sido rápido para pedir 
renuncias en otros casos, pero no en este. Además, el periodista destaca la corrupción 
relacionada con el Tren Maya, un proyecto que ha destruido el medio ambiente y ha beneficiado 
a los hijos del presidente con contratos multimillonarios. Loret de Mola cuestiona la falta de acción 
del presidente ante estas situaciones. 
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AIFA 
 
Claudia Sheinbaum, candidata a la presidencia por Morena, señaló que la inseguridad en 
la entidad es por culpa del fiscal, Uriel Carmona. 
(2024-03-13, Sergio Sarmiento, 98.5 El Heraldo Radio, )  

Claudia Sheinbaum, candidata a la presidencia por Morena, señaló que la inseguridad en la 
entidad es por culpa del fiscal, Uriel Carmona. Hoy la candidata ejecutará un vuelo desde el AIFA 
por medio de Mexicana de Aviación para llegar al Aeropuerto de Tulum. 
 
El candidato a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, Santiago Taboada, 
prometió conectar el AICM y el AIFA con una vía de cuota para completar el viaje de 
traslado en 27 minutos. 
(2024-03-13, Paola Barquet, Carlos Zuñiga Pérez, Canal 6 Multimedios, )  

El candidato a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, Santiago Taboada, prometió 
conectar el AICM y el AIFA con una vía de cuota para completar el viaje de traslado en 27 minutos. 
 
Desde el AIFA y en vuelo de Mexicana de Aviación: así viajó Claudia Sheinbaum a 
Quintana Roo 

(2024-03-13, Carlos Navarro, El Heraldo de México (sitio), )  

La candidata presidencial Claudia Sheinbaum, de la coalición Sigamos Haciendo Historia, abordó 
un vuelo de Mexicana de Aviación en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) con 
destino a Tulum, Quintana Roo. Sheinbaum fue reconocida por los usuarios del AIFA, quienes le 
pidieron fotos. El AIFA, inaugurado en 2022, cuenta con dos pistas civiles y transportó 2.6 
millones de pasajeros en 2023. Mexicana de Aviación, adquirida por el gobierno en 2023, opera 
desde el AIFA hacia 14 destinos nacionales. Sheinbaum ha utilizado el AIFA en tres ocasiones 
anteriores, y su gira por el sureste concluirá en Coatzacoalcos, Veracruz. 
 
Busca Taboada conectar el AIFA y AICM con vía de cuota 

(2024-03-13, Rodrigo Cerezo, 24-Horas.mx (Sitio), )  

El candidato a jefe de Gobierno del PAN, PRI y PRD, Santiago Taboada, prometió conectar el 
Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) con el Aeropuerto Internacional Felipe 
Ángeles (AIFA) en 27 minutos a través de una vía de cuota. En un encuentro con la unión de 
empresarios gallegos, Taboada reconoció una competencia desleal en el sector hotelero de la 
Ciudad de México debido a la llegada de aplicaciones de alojamiento. Además, prometió extender 
la línea 2 del Metro a Tasqueña para el Mundial de 2026. Taboada aseguró que llega "muy bien" 
al debate con candidatos a jefe de Gobierno, destacando que la disputa por la CDMX es una 
carrera entre dos candidatos. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 
Evalúan Dos Bocas 

(2024-03-14, Claudia Guerrero, Reforma, . 10)  

El Presidente Andrés Manuel López Obrador se reunió con representantes de empresas y 
tecnólogos que participaron en la construcción de la refinería de Dos Bocas. El arranque de la 
producción en la refinería se ha pospuesto hasta abril. Entre los participantes de la reunión se 
encontraban Guadalupe Philips, directora de Grupo ICA, y representantes de la empresa 
Samsung. La planta de Petróleos Mexicanos ubicada en Paraíso, Tabasco, producirá gasolinas 
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diesel hasta septiembre. López Obrador aseguró que se están evaluando los avances en la 
construcción de la refinería y que se están tomando las medidas necesarias para evitar 
problemas. 
 
Sacapuntas 

(2024-03-14, Sacapuntas, El Heraldo de México (sitio), )  

El presidente López Obrador se reunió con directores de Pemex y Grupo ICA, así como 
representantes de la empresa Samsung, para agilizar los trabajos en la Refinería Dos Bocas. Por 
último, Cuauhtémoc Cárdenas se reunió con el abanderado al gobierno de Puebla, Alejandro 
Armenta. 
 
Aumentarán daños a la salud con operación de la refinería de Dos Bocas: ambientalista 

(2024-03-13, Ulises Juárez, Energía a Debate (Sitio), )  

La operación de la refinería de Dos Bocas, en Tabasco, aumentará los daños a la salud en las 
comunidades cercanas, advierten ambientalistas. La zona ya ha experimentado casos de cáncer, 
partos prematuros, deformaciones en neonatos y alergias debido a las instalaciones de Pemex. 
El presidente Andrés Manuel López Obrador anunció que la refinería comenzará a operar en 
abril, un mes de retraso. El activista Juan Manuel Orozco señala que los habitantes de las 
comunidades cercanas a Dos Bocas "tienen muchos años respirando veneno". Orozco también 
aboga por un cierre de la refinería de Cadereyta, en Nuevo León, para evitar que se convierta en 
una "zona de sacrificio" para las comunidades locales. 
 

SICT 
 
Emite SICT recomendaciones parea un viaje seguro por carretera 

(2024-03-14, Redacción, Clase Turista (Sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) ha emitido 
recomendaciones para los conductores durante el próximo puente vacacional. Se recomienda 
evitar el uso del teléfono celular mientras se conduce, ya que el 71% de los accidentes de tráfico 
son atribuibles al conductor, y el 20% de estos son causados por imprudencia o intención. 
Además, se recomienda utilizar el cinturón de seguridad, respetar los límites de velocidad y 
señalamientos, y evitar conducir bajo los efectos del alcohol o la fatiga. La SICT también enfatiza 
la importancia de mantener la atención en la carretera y no en el teléfono celular. 
 
AICM enfrenta demandas millonarias y desafíos operativos 

(2024-03-13, Redacción, En Directo (Sitio), )  

La administración del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) enfrenta múltiples 
demandas legales que suman un total de 907.2 millones de pesos. Estos litigios podrían tener un 
impacto financiero significativo en la entidad. Mientras tanto, el AICM ha experimentado un 
descenso del 5.1% en el número de pasajeros movilizados en enero, con una caída del 11% en 
pasajeros nacionales y un aumento del 7.4% en pasajeros internacionales. Además, el transporte 
de carga aérea ha disminuido en un 95.9% en comparación con el año anterior. La Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) ha propuesto más de 30 obras para 
mejorar la funcionalidad del AICM, pero estas sugerencias se entregarán a la próxima 
administración debido a las limitaciones de tiempo. 
 
Evitar el Uso de Celular al Conducir en Puente de Fin de Semana, SICT 
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(2024-03-13, Redacción, TecnoEmpresa(Sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) recomienda a los 
automovilistas evitar el uso del teléfono celular al manejar durante el puente vacacional del 21 de 
marzo. La dependencia también sugiere utilizar el cinturón de seguridad, respetar los límites de 
velocidad y señalamientos, y no conducir bajo los efectos del alcohol. Estudios indican que el 
71% de los accidentes de tránsito son atribuibles al conductor, con un 20% debido a imprudencia 
o intención, 12% por exceso de velocidad, 11% por invadir el carril contrario y 11% por no guardar 
distancia. La SICT enfatiza la importancia de prevenir accidentes y respetar las señales de 
tránsito. 
 

TREN TRANSÍSTMICO 
 
El futuro es sobre rieles 

(2024-03-14, Jorge Gaviño, El Universal (sitio), )  

El gobierno de México está trabajando para modernizar y expandir su red ferroviaria, con el 
objetivo de facilitar el transporte de carga y pasajeros. Esta iniciativa, conocida como el Tren 
Transístmico, es parte de un plan más amplio para mejorar la infraestructura de transporte en 
todo el país. El proyecto incluye la construcción de un nuevo puerto en Salina Cruz, Oaxaca, así 
como la modernización de las vías existentes y la creación de nuevas conexiones ferroviarias. El 
Tren Transístmico permitirá el transporte de mercancías entre los océanos Pacífico y Atlántico, 
evitando la necesidad de utilizar el Canal de Panamá y ahorrando millones de litros de agua 
dulce. Además, se espera que el proyecto genere miles de empleos y promueva el desarrollo 
económico en las regiones involucradas. 
 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 
 
La indiscreta discrecionalidad en las compras públicas 

(2024-03-14, Redacción, Nexos (Sitio), )  

El gobierno de Andrés Manuel López Obrador ha promovido medidas que aumentan la 
discrecionalidad en la asignación de contratos públicos, beneficiando a personas cercanas al 
régimen. La transparencia en las compras públicas ha disminuido, con menos información 
publicada y más trabas para acceder a ella. Además, se han ampliado los montos máximos 
permitidos para adjudicaciones directas e invitaciones restringidas, lo que aumenta la 
discrecionalidad en las contrataciones. En 2023, se "legalizaron" 1490 contratos que de otra 
manera hubieran violado la ley. Esto promueve el abuso de figuras opacas y menos competitivas, 
en lugar de la licitación pública. Estas medidas fomentan la corrupción y el nepotismo, en lugar 
de criterios competitivos y transparentes. Es necesario promover la transparencia y la rendición 
de cuentas para fortalecer el monitoreo ciudadano del gasto público. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 
Pemex aumenta su participación en el mercado en gas LP; abasteció más de 160 mil 
barriles diarios en 2023 

(2024-03-13, Everardo Martínez, El Universal (sitio), )  

La participación de Petróleos Mexicanos (Pemex) en la venta de Gas Licuado de Petróleo (LP) 
en el mercado nacional ha aumentado un 25% entre 2020 y 2023. Esto se debe a una mayor 
producción y una estrategia de ventas más efectiva, gracias a la Reforma Energética de 2014. 
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En 2020, Pemex cubrió el 49.7% de la demanda nacional de gas LP, mientras que en 2022 
alcanzó el 62.1%. La producción de gas LP aumentó un 11% en 2023, con una producción 
promedio anual de 102 mil 300 barriles diarios. Pemex abastece más de 160 mil barriles diarios 
de gas LP, siendo preferido por más de 17 millones de hogares mexicanos. La empresa pública 
Gas Bienestar, creada en 2021, ha distribuido alrededor de 3 millones de cilindros de gas LP en 
la Ciudad de México y planea expandirse a otros estados. Su entrada en el mercado busca 
contrarrestar el poder de las empresas privadas y frenar la escalada de precios. 
 
Sheinbaum se lanza contra Fox: "un día son feministas y se les olvida que nos llamó 
lavadoras de dos patas" 

(2024-03-13, Brenda Martínez, El Universal (sitio), )  

La candidata presidencial de Morena, Claudia Sheinbaum, criticó al expresidente Vicente Fox por 
llamar a las mujeres "lavadoras de dos patas" y acusó a sus contrincantes de utilizar el disfraz de 
"feministas". Sheinbaum también acusó a Fox de sobreexplotar el petróleo de México con la 
Reforma Energética. En otro evento, Sheinbaum se burló del expresidente Felipe Calderón por 
prometer construir una refinería y solo construir una barda. 
 
Revés a plan energético de AMLO; restablecen reglas de asignación de los Certificados 
de Energía Limpia 

(2024-03-13, Camila Ayala Espinosa, El CEO MX (sitio), )  

El 12 de marzo, se restablecieron las reglas de asignación de Certificados de Energía Limpia 
(CEL) creadas durante la administración de Enrique Peña Nieto y su reforma energética. Esta 
decisión se produce en un contexto marcado por los esfuerzos de la administración de Andrés 
Manuel López Obrador (AMLO) para revertir estas regulaciones y favorecer a la Comisión Federal 
de Electricidad (CFE). Los CEL son títulos que certifican la producción de energía eléctrica a 
partir de fuentes renovables. AMLO ha buscado revertir estas reglas para evitar inversiones en 
nueva infraestructura limpia, reducir pagos asociados y aumentar la participación de la CFE en 
el mercado eléctrico. 
 
Pemex eleva a 25% su participación en el mercado de Gas LP 

(2024-03-13, Redacción, Unión es Fuerza (sitio), )  

Petróleos Mexicanos (PEMEX) ha aumentado su participación en el mercado nacional de Gas 
Licuado de Petróleo (LP) en un 25% entre 2020 y 2023, gracias a una mayor producción y una 
estrategia de ventas. En 2020, PEMEX cubrió el 49.7% de la demanda nacional de gas LP, 
mientras que en 2023, esta cifra aumentó al 62.1%. La Reforma Energética de 2014 permitió a 
las empresas privadas aumentar su participación en el mercado interno de distribución de 
combustibles, incluido el gas LP, lo que redujo la participación de PEMEX. Sin embargo, la 
empresa ha recuperado una parte significativa de su participación en los últimos años. PEMEX 
ha implementado una política de autosuficiencia energética, lo que ha ayudado a aumentar la 
producción de gas LP en un 11% en 2023 en comparación con el año anterior. La empresa 
pública Gas Bienestar, lanzada en 2021, ha distribuido alrededor de 3 millones de cilindros de 
gas LP en la Ciudad de México y planea expandirse a otros estados del país. 
 

PRECANDIDATOS 
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El TEPJF ordenó al INE investigar actos anticipados de campaña de Xóchitl Gálvez, 
candidata de la coalición "Fuerza y Corazón por México" quien habría llamado al voto 
antes del proceso. 
(2024-03-13, Juan Becerra, Canal 121 Telefórmula, )  

El TEPJF ordenó al INE investigar actos anticipados de campaña de Xóchitl Gálvez, precandidata 
de la coalición "Fuerza y Corazón por México" quien habría llamado al voto antes del proceso. 
 
Claudia Sheinbaum, candidata de la coalición "Sigamos Haciendo Historia", presentó en 
Morelos su propuesta para una República educativa, científica y humanista. 
(2024-03-13, Daniela Sandoval, EdoMex 99.7 Uniradio, )  

Claudia Sheinbaum, precandidata de la coalición "Sigamos Haciendo Historia", presentó en 
Morelos su propuesta para una República educativa, científica y humanista. 
 
El TPEJF ordenó al INE aceptar y desahogar la denuncia en contra Xóchitl Gálvez, en 
donde siendo precandidata habló de promesa de campaña. 
(2024-03-13, Juan Becerra, 104.1 Radio Fórmula, )  

El TPEJF ordenó al INE aceptar y desahogar la denuncia en contra Xóchitl Gálvez, en donde 
siendo precandidata habló de promesa de campaña. 
 

DELEGACIONES CMIC 
 
Jorge Álvarez Máynez candidato presidencial de MC reprogramó todas sus actividades 
en Jalisco, donde recientemente se vivieron momentos de tensión por el secuestro del 
periodista Jaime Barrera. 
(2024-03-13, Lénica Ávila, 1060 Radio Educación, )  

Jorge Álvarez Máynez candidato presidencial de MC reprogramó todas sus actividades en 
Jalisco, donde recientemente se vivieron momentos de tensión por el secuestro del periodista 
Jaime Barrera. Reprogramó su reunión con estudiantes de la UdG tras la desaparición del 
periodista de televisión Jaime Barrera, quien fue abandonado por sus captores durante ésta 
madrugada. Álvarez Máynez tiene previsto acudir el jueves al Consejo de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción, donde le entregarán el documento Propuesta de Política de 
Infraestructura Para Un México Próspero y Equitativo. 
 
Somos amigos de EU y de China: subsecretario de Desarrollo Económico en La Laguna 
de Durango 

(2024-03-13, Luis Carlos Valdés, Milenio (sitio), )  

El subsecretario de Desarrollo Económico en La Laguna de Durango, Arturo Ortiz, ha reconocido 
que Estados Unidos no podrá imponer aranceles a México por la producción y exportación de 
productos elaborados en México por inversionistas chinos, debido a la vigencia del TMEC. Ortiz 
hizo estas declaraciones durante una visita a la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC). Ha señalado que la llegada de inversiones asiáticas a Durango y la 
Comarca Lagunera, particularmente de China, ha generado preocupación en Estados Unidos. 
Sin embargo, Ortiz ha afirmado que México está abierto a todas las inversiones y que no está 
peleado con ningún país, incluyendo a Estados Unidos y China. 
 
#InformaciónConfidencial: Jesús Antonio Esteva Medina, entre la sombra y la luz de la 
construcción de Sheinbaum 
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(2024-03-14, Redacción, El CEO MX (sitio), )  

Jesús Antonio Esteva Medina, actual secretario de Obras y Servicios de la Ciudad de México, 
busca posicionarse como un agente de reconciliación y conexión entre la candidata de Morena, 
Claudia Sheinbaum Pardo, y la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). 
Sin embargo, su promesa de un renacimiento del sector constructor se ve empañada por la 
posible emergencia de Jorge Gaviño, exdirector del Metro y diputado de la Ciudad de México, 
como una figura alternativa en caso de un triunfo de Sheinbaum para la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes. La decisión de Gaviño de abandonar el PRD para 
apoyar a Sheinbaum sugiere un reacomodo de fuerzas y lealtades que podría relegar a Esteva 
Medina a un segundo plano. 
 
De la Ciudad / ¡Desaire a empresarios e industriales! 

(2024-03-14, Redacción, Perspectivas CDMX (sitio), )  

Claudia Sheinbaum, candidata presidencial de Morena, ha evitado reunirse con empresarios e 
industriales del país, alegando que su prioridad es visitar los 300 distritos electorales. Ha 
pospuesto o rechazado invitaciones a eventos organizados por la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC) y la Coparmex. Por otro lado, la candidata Clara Brugada 
Molina ha prometido construir tantas preparatorias como secundarias hay en la Ciudad de 
México, para garantizar la educación media superior a todos los jóvenes. Además, Francisco 
Sánchez, pariente de Armando Quintero, ha sido promovido como candidato a Diputado Federal 
por Morena. 

 

Se estabiliza industria de la construcción: CMIC 

(2024-03-14, Guillermo Castillo, 24 Horas Yucatán YUC (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Raúl 
Monforte González, ha destacado que los índices inflacionarios en México han estado contenidos 
en los últimos meses, lo que ha evitado impactos económicos negativos en la industria de la 
construcción. Sin embargo, Monforte González considera que aún se puede avanzar para reducir 
los efectos inflacionarios y las tasas de interés, que actualmente se sitúan en 11.25%.  
 
Xóchitl Gálvez: Actividades hoy 14 de marzo de la candidata de PAN, PRI, PRD en las 
elecciones 2024 México; campaña presidencial en CDMX y Aguascalientes 

(2024-03-14, Redacción, SDP Noticias (sitio), )  

Xóchitl Gálvez, candidata de PAN, PRI, PRD a la presidencia de México, tendrá actividades de 
campaña presidencial el 14 de marzo en la Ciudad de México y Aguascalientes. En la CDMX, 
asistirá al 30o Congreso de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción. En 
Aguascalientes, participará en el Congreso Internacional Nearshoring CONCANACO 
SERVYTUR FICOTRECE- Fideicomiso. Según una encuesta de Metrics MX, Gálvez se 
encuentra en segundo lugar en la contienda electoral, con un 20% de apoyo.  
 
La Industria de la Construcción abordará la crisis del agua 

(2024-03-13, Redacción, Contrapunto Noticias YUC (sitio), )  

La Expo Construcción, que se realizará del 21 al 23 de marzo en Yucatán, abordará la adopción 
de prácticas más sostenibles y respetuosas con el medio ambiente. Raúl Monforte González, 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Yucatán, 
destacó la importancia de garantizar un suministro de agua limpia para las construcciones. 
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Monforte González anunció que se realizará la conferencia "La Crisis Global del Agua, Desafíos 
y Oportunidades para la Península de Yucatán" a cargo del Ing. José Luis Luege Tamargo, 
exdirector nacional de la Comisión Nacional del Agua (Conagua). Se espera que la Expo 
Construcción atraiga a unos cinco mil visitantes y contará con cerca de cien expositores. 
 
Directivos e integrantes de la CMIC-Sección Veracruz-Boca del Río, se reunieron con 
Rocío Nahle 

(2024-03-13, Linda Díaz, Noreste VER (sitio), )  

La candidata a la gubernatura de Veracruz, Rocío Nahle García, se reunió con directivos e 
integrantes de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), sección 
Veracruz-Boca del Río. Nahle García destacó la importancia de la vinculación con las cámaras y 
sectores productivos para continuar la transformación en Veracruz. La candidata también se 
reunió con integrantes de la Asociación de Hoteles y Moteles de Veracruz y Boca del Río, así 
como con la Asociación de Agentes Aduanales de Veracruz. 
 
Empresarios y funcionarios irán a China para atraer inversiones 

(2024-03-13, Redacción, Balance Financiero (sitio), )  

El Consejo Consultivo para la Inversión de Puebla (Investin) realizará una misión comercial en 
China del 20 al 29 de marzo de 2024. La misión, que incluirá visitas a Shanghai, Beijing y 
Shenzhen, tiene como objetivo promover oportunidades de negocios e inversiones en sectores 
clave para Puebla, como la electromovilidad, la industria textil, la agroindustria, la automotriz, la 
innovación, la construcción y la tecnología. La delegación estará compuesta por representantes 
de la Secretaría de Economía, así como de organismos empresariales como Canacintra, CMIC 
y la Cámara de la Industria Textil (Citex). El objetivo es posicionar productos y servicios de origen 
poblano, como el mezcal, en el mercado chino. 
 
La industria de la construcción en México sigue creciendo en 2023 y mantiene una 
tendencia positiva para 2024 

(2024-03-13, Metro World News, NotiMX (Sitio), )  

La industria de la construcción en México ha experimentado un crecimiento del 1% en términos 
reales en 2023, según la Encuesta Nacional a Empresas Constructoras (ENEC). El sector de 
transporte y urbanización fue el que más contribuyó a este crecimiento, con un aumento del 
130.3% respecto a 2022. La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha 
trabajado para impulsar una mayor inversión en infraestructura, beneficiando a las micro y 
pequeñas empresas del país.  
 
Las maderas preciosas del Bienestar: Lourdes Mendoza (08:00 h) 

(2024-03-13, Redacción, ADN Sureste OAX (sitio), )  

Con la novedad de que Claudia Sheinbaum dejó plantados a los asistentes de la plenaria de 
CitiBanamex; luego les dijo que no iría a los jóvenes de la Ibero y el lunes les adelanté en redes 
sociales que le canceló a la CMIC. Seguro no le interesa ir con los constructores del país porque, 
al igual que AMLO, mantendrá al Ejército como su constructor preferido. Xóchitl Gálvez sí irá. 
 
Infraestructura prioridad para la 4T en Veracruz: Rocío Nahle 

(2024-03-13, Redacción, El Heraldo de Martinez VER (Sitio), )  

La Ingeniera Rocío Nahle García, Secretaria de Energía de México, se reunió con miembros de 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) sección Veracruz- Boca del 
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Río para discutir el crecimiento de la infraestructura en Veracruz. Nahle García destacó la 
importancia de trabajar en un proyecto a largo plazo y enfatizó la necesidad de un 
acompañamiento real de los tres niveles de gobierno y los sectores productivos. Se planea una 
proyección de 20 a 30 años para el crecimiento de la infraestructura en la región, coordinada con 
el desarrollo a nivel estatal. 

El Heraldo de Poza Rica VER(Sitio),  
 
Infraestructura prioridad para la 4T en Veracruz: Rocío Nahle 

(2024-03-13, Redacción, El Heraldo de Coatzacoalcos VER (sitio), )  

La Ingeniera Rocío Nahle García se reunió con asociados del Comité Directivo de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) sección Veracruz- Boca del Río. Nahle 
García destacó la importancia de trabajar en un proyecto real a largo plazo y la necesidad de un 
acompañamiento real de los tres niveles de gobierno con todos los sectores productivos. Se 
mencionó la necesidad de una proyección para los próximos 20 a 30 años, y se destacó el 
crecimiento exponencial de la infraestructura en Veracruz, que generará empleos e inversión en 
todos los sectores económicos y productivos. Nahle García enfatizó la importancia de la 
construcción y la suma de esfuerzos para lograr un mejor entorno y contribuir al desarrollo 
económico. 
 
LAS PLUMAS DEL TECOLOTE 

(2024-03-13, Redacción, Vivo Noticias OAX (Sitio), )  

Oaxaca es la ciudad donde hubo un mayor incremento en el valor de la construcción de la 
vivienda con 9.5% al comparar enero de 2023 con enero de 2024. Durante enero (última fecha 
de cifras disponibles), la edificación de este tipo de inmuebles tuvo una variación de 2.88%, 
apenas 0.16% más que el promedio de la construcción en general, posicionado al 2.72%, según 
el Centro Nacional de ingeniería de Costos (Ceico) de la Cámara Mexicana de la industria de la 
Construcción (CMIC). 
 
Rocío Nahle destacó la importancia de la infraestructura para su proyecto 

(2024-03-13, Redacción, Billie Parker Noticias (sitio), )  

La Ingeniera Rocío Nahle García se reunió con asociados del Comité Directivo de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Veracruz-Boca del Río. Nahle García 
destacó la importancia de trabajar en un proyecto real a largo plazo, con el acompañamiento de 
los tres niveles de gobierno y los sectores productivos. La Ingeniera propuso una proyección para 
los próximos 20 a 30 años, en colaboración con expertos de la CMIC, para impulsar el crecimiento 

de la infraestructura y la generación de empleos en la región. Nahle García también enfatizó la 
necesidad de coordinar el crecimiento de la infraestructura en Veracruz con los proyectos en el 
sur y el norte del estado. 
 
Construir 12 plantas para el tratamiento del agua en Tampico y zona sur, propone IP 

(2024-03-13, Redacción, Onexpo.com (Sitio), )  

La iniciativa privada, representada por el Consejo para la Investigación y Estudio del Agua (Ciest), 
ha propuesto varias medidas para asegurar el suministro de agua en Tampico y la zona sur de 
Tamaulipas, México. Una de las propuestas es la construcción de 12 plantas de tratamiento de 
agua, con una inversión de 300 millones de pesos. Esta propuesta será presentada en una 
reunión con autoridades del Gobierno de Tamaulipas, con la participación de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). Otras propuestas incluyen el proyecto 
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ejecutivo de la Universidad Autónoma de Tamaulipas (UAT) y la viabilidad del vaso de captación 
en el Moralillo. Estas propuestas buscan garantizar un suministro adecuado de agua en la región 
en los próximos años. 
 
Falta de incentivos estanca a empresas mexicanas en frontera Norte de México: Gálvez 

(2024-03-13, Agencias, Global Media SLP (sitio), )  

La candidata presidencial Xóchitl Gálvez acusó a la gobernadora de Baja California, Marina del 
Pilar Ávila, de mostrar sumisión hacia el presidente Andrés Manuel López Obrador durante un 
evento en Tijuana. Gálvez criticó la falta de apoyo a los empresarios e industriales de los estados 
fronterizos con Estados Unidos, lo que ha llevado al estancamiento de las empresas mexicanas 
en la región. También se comprometió a canalizar recursos para modernizar la infraestructura 
fronteriza y hacer más ágiles las aduanas. Gálvez también criticó el costo del Tren Maya, 
sugiriendo que alguien está robando dinero. Además, se refirió a la crisis migratoria y afirmó que 
se resolverá con un acuerdo de cooperación entre Estados Unidos y México. Gálvez participará 
en un evento con la Cámara de la Industria de la Construcción en la Ciudad de México el 14 
de marzo. 
 
Rocío Nahle acudió al CMIC en Boca del Río 

(2024-03-13, Redacción, Cambio Digital VER (Sitio), )  

La candidata de la coalición Sigamos Haciendo Historia en Veracruz, Rocío Nahle, se reunió con 
socios de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) sección Veracruz- 
Boca del Río. Acompañada del senador Ernesto Pérez Astorga y de Nena de la Reguera, se 
especula sobre el futuro de estos dos invitados. Se rumorea que el senador podría convertirse 
en Secretario de Gobierno y Nena de la Reguera en la Secretaría de Infraestructura y Obras 
Públicas (SIOP). 
 
ME VOY A APOYAR EN USTEDES! 

(2024-03-13, Redacción, Los políticos Veracruz (sitio), )  

La Ingeniera Rocío Nahle García se reunió con asociados del Comité Directivo de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) sección Veracruz- Boca del Río para 
discutir el crecimiento de la infraestructura en Veracruz. Nahle García destacó la importancia de 
trabajar en un proyecto a largo plazo y enfatizó la necesidad de la colaboración entre los tres 
niveles de gobierno y los sectores productivos. Se espera que el crecimiento en la región se 
coordine con el crecimiento a nivel estatal. 
 
Infraestructura prioridad para la Transformación en Veracruz: Rocío Nahle 

(2024-03-13, Redacción, El Heraldo de Veracruz VER (sitio), )  

La ingeniera Rocío Nahle García, Secretaria de Energía del Gobierno de México, se reunió con 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) sección Veracruz- Boca del 
Río para discutir el crecimiento exponencial de la infraestructura en Veracruz. Nahle García 
destacó la necesidad de un proyecto a largo plazo y el acompañamiento de los tres niveles de 
gobierno y los sectores productivos. Además, subrayó la importancia de la infraestructura 
necesaria en la región, coordinada con el crecimiento a nivel estatal. 
 
Xóchitl Gálvez cuestiona desde Tijuana la gestión de la Semar en las aduanas: "La 
corrupción persiste y sigue el ingreso de armas y fentanilo" 

(2024-03-13, Latinus, Latinus (Sitio), )  
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La candidata presidencial Xóchitl Gálvez acusó a la gobernadora de Baja California, Marina del 
Pilar Ávila, de no defender a los bajacalifornianos y mostrar sumisión hacia el presidente Andrés 
Manuel López Obrador. Durante un evento en Tijuana, Gálvez Ruiz expresó su preocupación por 
el estancamiento de las empresas mexicanas en la región fronteriza debido a la falta de incentivos 
y apoyos a los empresarios e industriales. Se comprometió a canalizar recursos para modernizar 
la infraestructura fronteriza y agilizar las aduanas. Además, criticó el aumento del valor del Tren 
Maya y afirmó que alguien se está robando el dinero. Sobre el tema de seguridad, Gálvez propuso 
un acuerdo de cooperación entre Estados Unidos y México para resolver la crisis migratoria. El 
jueves 14 de marzo, Gálvez tendrá dos actividades, una con la Cámara de la Industria de la 
Construcción en la Ciudad de México y el congreso de "nearshoring" de la Canaco en 
Aguascalientes. 
 
Empresarios lanzan campaña para cuidar el agua en sur de Tamaulipas 

(2024-03-13, Redacción, Faro Informa TAMPS (sitio), )  

La iniciativa privada, liderada por el Consejo de Instituciones Empresariales (Ciest), ha lanzado 
una campaña de concientización para racionar el consumo de agua en las ciudades de Tampico, 
Ciudad Madero y Altamira, en la zona sur de Tamaulipas, México. La propuesta tiene como 
objetivo garantizar el abasto de agua potable en los próximos meses, debido a la situación crítica 
de escasez de agua en la región. La Comisión Nacional del Agua (Conagua) ha reportado niveles 
bajos de agua, con un pronóstico poco alentador de precipitaciones. El Ciest ha convocado a un 
foro en la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) para discutir medidas 
para evitar la falta de agua. 
 
Por Concluir 28 Villas para Niñas y Niños de Casa Hogar; Se les Enseñará Hacer 
Independientes 

(2024-03-13, Emmanuel Salazar, Durangos 21 DGO (Sitio), )  

El DIF Estatal de Durango está construyendo villas independientes para jóvenes de casa-hogar 
que cumplen la mayoría de edad. Estas villas, apoyadas por las cámaras de la construcción 
Maquinaria Pesada, CMIC y Canadevi, permitirán a los jóvenes aprender a vivir de manera 
independiente. Los jóvenes se harán cargo de los gastos y se les cobrará una renta, que se 
ahorrará para cuando salgan de las villas y se les otorgue un pie de casa. Este proyecto, el 
primero de su tipo en México, está siendo supervisado por la presidenta del DIF Estatal, Marisol 
Rosso. 
 
Infraestructura, prioridad para la 4T en Veracruz: Rocío Nahle 

(2024-03-13, Redacción, Heraldo de Xalapa, )  

La ingeniera Rocío Nahle García, Secretaria de Energía, se reunió con la Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción (CMIC) sección Veracruz- Boca del Río para discutir el 
crecimiento de la infraestructura en Veracruz. Nahle García destacó la importancia de trabajar en 
un proyecto a largo plazo y con el apoyo de los tres niveles de gobierno y todos los sectores 
productivos. Se propuso una proyección de 20 a 30 años para el desarrollo de la infraestructura 
en la región, en coordinación con el crecimiento estatal. La CMIC se comprometió a trabajar con 
la Secretaría de Energía para desarrollar proyectos de infraestructura en Veracruz. 
 
Deben a proveedores mil millones de pesos 

(2024-03-13, Juan Ramón Garza, Zócalo COAH (sitio), )  

https://www.efinf.com/clipviewer/926595918ea6373c322963fb912e23f9?file
https://www.efinf.com/clipviewer/31eef7af006c638524d1b5d619f87704?file
https://www.efinf.com/clipviewer/31eef7af006c638524d1b5d619f87704?file
https://www.efinf.com/clipviewer/90f9e7628eb9d73f001a5bef79b2ef54?file
https://www.efinf.com/clipviewer/b21dd29aba7f79ff5898f5cc23c80519?file


 

 

El empresario Raúl Flores González ha pedido al Gobierno Federal que intervenga para reactivar 
Altos Hornos de México, ya que se le adeudan mil millones de pesos a proveedores de la 
empresa. Flores González, Presidente de la CMIC en Monclova, ha destacado que los 
proveedores siguen batallando para pagar créditos a las uniones de crédito, el IMSS, el Infonavit 
y el SAT, y que muchos han tenido que vender propiedades y sacrificar su patrimonio para pagar. 
Por su parte, el Presidente de la CMIC en Monclova, Humberto Prado, ha expresado su 
desconfianza en que la reactivación de AHMSA se consiga, citando los créditos fiscales de 3 mil 
millones de dólares reclamados por la Secretaría de Hacienda a la empresa. Sin embargo, Prado 
espera que pronto haya buenas noticias, a pesar de los obstáculos. 
 
EN TIEMPO REAL | Poblanos destacan en IP nacional 
(2024-03-13, Erick Becerra, PUE Urbano Puebla PUE (Sitio), )  

Se menciona la llegada de Taico Alarcón a la dirigencia nacional de Canirac, destacando el papel 
de los empresarios poblanos en organismos empresariales nacionales como la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). 
 
Poblanos en la IP nacional 
(2024-03-13, Redacción, Urbeconomica (Sitio), )  

La llegada de Taico Alarcón a la dirigencia nacional de Canirac destaca el papel de los 
empresarios poblanos en organismos empresariales nacionales. Varios poblanos han ocupado 
posiciones relevantes en la iniciativa privada organizada a nivel nacional, como Beto Moreno, 
presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda 
(Canadevi), y José Carlos Martínez Millán, presidente de la Cámara Nacional del Autotransporte 
(Canacar). Toño Hernández, expresidente de la CMIC Puebla, será ratificado como Tesorero de 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción. Otros destacados son Manuel 
Espinosa, ex presidente de la cámara textil, y Alfredo Sandoval, Toño Sánchez, Eduardo García 
Suárez, El pichón y Jorge Espina, en organismos como Concanaco y Coparmex. Beatriz 
Camacho es consejera nacional de Coparmex, y Fernando Treviño fue incorporado en la Junta 
Ejecutiva del Business at OECD (BIAC). La Exintex ha cobrado gran relevancia, con la Cámara 
Textil teniendo un lugar en Concamín, liderada por Beto Moreno. 
 
Poblanos destacan en IP nacional 
(2024-03-13, Redacción, Ojo Noticias (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha nombrado a Toño 
Hernández, exPresidente de la CMIC Puebla, como Tesorero del organismo a nivel nacional. 
Esta designación se llevará a cabo el próximo viernes durante el congreso de la CMIC. Hernández 
es uno de los muchos poblanos que han ocupado posiciones destacadas en organismos 
empresariales nacionales, incluyendo la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y 
Promoción de Vivienda (Canadevi) y la Cámara Nacional del Autotransporte (Canacar). Otros 
poblanos que han ocupado puestos relevantes en la iniciativa privada a nivel nacional incluyen a 
Manuel Espinosa, ex presidente de la cámara textil, y a Alfredo Sandoval, Toño Sánchez, 
Eduardo García Suárez, El pichón y Jorge Espina, en organismos como Concanaco y Coparmex. 
Además, unos 15 ex presidentes de la CMIC encabezan el Consejo Coordinador Empresarial 
(CCE) de sus respectivos estados, como es el caso de Puebla, con Héctor Sánchez. 
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Tras eludir foro de CitiBanamex, Claudia no va con los constructores y también le 
suspendería al ITAM 

(2024-03-13, Redacción, Dossier Político SON (sitio), )  

La candidata Claudia Sheinbaum, de la 4T, ha cancelado su participación en la Convención 
Nacional de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), citando "motivos 
de agenda". Esta es la segunda vez que Sheinbaum declina un encuentro con el sector privado, 
después de cancelar su participación en la Plenaria de Citibanamex la semana pasada. Aunque 
el equipo de comunicación argumentó que se había dado aviso con antelación, la cancelación 
provocó críticas y abucheos. Sheinbaum ha eludido hasta ahora dos encuentros con sectores 
clave de la economía, pero se espera que asista a la Convención Bancaria en Acapulco en abril. 
 
Claudia Sheinbaum evita acudir a diálogos con Coparmex y CMIC 

(2024-03-13, Rafael Ramírez, El Sol de Salamanca (sitio), )  

La candidata presidencial de Morena, Claudia Sheinbaum Pardo, no asistirá a un evento con la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) debido a problemas de agenda. 
Tampoco ha confirmado su asistencia a un foro con la Confederación Patronal de la República 
Mexicana (Coparmex) el 19 de marzo. Esta ausencia se suma a su no asistencia a la Plenaria de 
Consejeros de Citibanamex el 7 de marzo, lo que le valió críticas. La candidata ha explicado que 
está privilegiando su recorrido por los 300 distritos electorales del país. 

DGO El Siglo de Durango (sitio), El Sol de la Laguna COAH (sitio), El Sol de Puebla (sitio), Tribuna de San Luis SON 
(Sitio), El Sol de Cuernavaca (sitio), Diario del Sur CHIS (Sitio), El Sol de Cuautla (sitio), El Sol de León (sitio), El Sol del Bajio 
Guanajuato (sitio), Noticias Vespertinas GTO (Sitio), El sudcaliforniano BCS (sitio), El Sol de Parral (sitio), El Sol de Tampico 
(sitio), El Sol de Durango (sitio), El Sol de San Luis Potosí (sitio), El Sol de Orizaba (sitio), El Sol de Irapuato (sitio), El Sol de 
Córdoba (sitio),  
 
Infraestructura, prioridad para la 4T: Nahle 

(2024-03-13, Redacción, El Heraldo de Poza Rica VER(Sitio), )  

La Ingeniera Rocío Nahle García, ante asociados del Comité Directivo de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC) sección Veracruz- Boca del Río, destacó la 
importancia de trabajar en un proyecto real a largo plazo para el crecimiento exponencial de la 
infraestructura en Veracruz. Nahle García resaltó la necesidad de un acompañamiento real de 
los tres niveles de gobierno con todos los sectores productivos para lograr un mejor entorno, 
generar empleos y desarrollar la economía. El crecimiento en la región de Veracruz irá coordinado 
con el crecimiento a nivel estatal. 
 
Empresarios de Morelos ofrecen taller de ciberseguridad 

(2024-03-13, Redacción, El Sol de Cuernavaca (sitio), )  

La Asociación de Industriales y Empresarios de Morelos (ADIEM) y el Consejo Coordinador 
Empresarial (CCE) ofrecen talleres de ciberseguridad para prevenir el robo de información. Un 
taller previo contó con la participación de 15 empresas. El próximo taller se llevará a cabo el 20 
de marzo. Por otro lado, Armando Nuñez Irragorri, presidente de la Cámara Nacional Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC) en Morelos, denunció el robo o filtración de una lista de 
proveedores, lo que evidencia la crisis de seguridad en el estado. 
 
Poblanos destacan en IP nacional 
(2024-03-13, Redacción, Reto Diario PUE (sitio), )  
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La llegada de Taico Alarcón a la dirigencia nacional de Canirac destaca el papel de los 
empresarios poblanos en organismos empresariales nacionales. Por ejemplo, Beto Moreno lidera 
la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda (Canadevi), y José 
Carlos Martínez Millán encabeza la Cámara Nacional del Autotransporte (Canacar). Toño 
Hernández, exPresidente de la CMIC Puebla, será ratificado como tesorero de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). Otros poblanos han ocupado puestos 
relevantes en la iniciativa privada a nivel nacional, como Manuel Espinosa, Alfredo Sandoval, 
Toño Sánchez, Eduardo García Suárez y Jorge Espina. Beatriz Camacho y Fernando Treviño 
también tienen posiciones destacadas en organismos empresariales. La Exintex, liderada por 
Beto Moreno, ha ganado importancia, y la Cámara Textil tiene un asiento en Concamín. 
 
CMIC Laguna realiza plan de capacitación para participar en obras locales 

(2024-03-14, Ricardo de Jesús, Inmobiliare (Sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) delegación Laguna ha creado 
un Plan de Desarrollo y Capacitación para participar en obras de infraestructura en la región. El 
Presidente de la CMIC, Donato Gutiérrez Gutiérrez, destacó la importancia de participar en el 
desarrollo de proyectos en la localidad y no solo ser invitados a la colocación de la primera piedra. 
Los cursos de capacitación permitirán a las pequeñas y medianas empresas estar a la altura de 
los requerimientos de obra solicitados por inversionistas internacionales. El organismo se 
comprometió a reunirse periódicamente con el gobierno de Durango para conocer el flujo de 
posibles inversiones y trabajar con las empresas locales. 
 
Busca CMIC plan de capacitación 

(2024-03-14, Fabiola P. Canedo, El Siglo de Torreón (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) está buscando un plan de 
capacitación para sus afiliados con el fin de satisfacer las exigencias de los inversionistas y 
convertirse en una opción para ellos. El presidente de CMIC en la región Laguna, Donato 
Gutiérrez Gutiérrez, se reunió con el gobernador Esteban Villegas Villarreal y el subsecretario de 
Desarrollo Económico en La Laguna de Durango para buscar colaboración en este proyecto. 
Gutiérrez Gutiérrez también destacó la importancia de las Pequeñas y Medianas Empresas en el 
crecimiento económico de la región, y señaló que Durango ha pasado del sexto al primer lugar 
en crecimiento en la facturación de las empresas constructoras. 
 
Cápsulas 14 de Marzo 

(2024-03-14, Redacción, El Heraldo Aguascalientes AGS (sitio), )  

La candidata presidencial de la coalición Fuerza y Corazón por México, Lorena Cuéllar, 
participará en el Congreso Internacional de Nearshoring en Aguascalientes. Por otro lado, el 
Secretario de Desarrollo Económico, Ciencia y Tecnología del Estado, Esau Garza de Vega, se 
reunió con el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, Arentsen 
Dávila Ramírez, y empresarios del sector para discutir la situación económica del estado y la 
agenda de Nearshoring. Además, el DIF Municipal de Aguascalientes está organizando una 
"Caminata por la Salud" y se realizarán cierres parciales en la avenida de la Convención Norte 
para cambios de luminarias. 
 
Se reunirán constructores con Obras Públicas Municipales y el IMSS 

(2024-03-13, Redacción, Entre Líneas CHIH (sitio), )  
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El presidente de la Cámara de la Industria de la Construcción (CMIC), Julio César Mercado 
Rodríguez, anunció que se llevarán a cabo reuniones con funcionarios municipales y federales 
para discutir la situación actual de las obras públicas. Se espera una reunión con el titular de la 
Dirección de Obras Públicas Municipales, Rodolfo Armendáriz, para discutir el rumbo de los 
recursos y mantener una comunicación saludable con los sectores públicos. Además, se planea 
un acercamiento con el nuevo delegado del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) para 
discutir el impacto del sistema de salud en el sector de la construcción. 
 
Así asaltan en la México-Cuernavaca, según los constructores 

(2024-03-13, El Sol del Centro, Cobertura 360 (sitio), )  

Armando Núñez Iragorri, presidente de la Cámara Nacional Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) en Morelos, ha expresado su preocupación por los robos en la autopista 
México-Cuernavaca. Los delincuentes están arrojando piedras, picos y tablas con clavos para 
provocar accidentes y luego asaltar a las víctimas. Núñez Iragorri instó a las autoridades a 
aumentar la vigilancia en la autopista y a tomar medidas para capturar a los responsables de 
estos actos delictivos. También llamó a los usuarios de la autopista a denunciar estos incidentes 
y a mantener la precaución y la distancia al volante para evitar accidentes. 
 
Se reunirán constructores con Obras Públicas Municipales y el IMSS 

(2024-03-13, Metro/Staff, CDJ CHIH (sitio), )  

El presidente de la Cámara de la Industria de la Construcción (CMIC), Julio César Mercado 
Rodríguez, anunció que se reunirá con el titular de la Dirección de Obras Públicas Municipales, 
Rodolfo Armendáriz, para discutir la situación actual de las obras públicas. Además, se reunirá 
con el nuevo delegado del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) para abordar la 
incertidumbre del sector de la construcción con respecto al sistema de salud. Estas reuniones 
son importantes para el sector productivo y para mantener una comunicación efectiva con los 
ámbitos públicos. 
 
Calambres/Esaú Valencia Heredia 13/03/2024 

(2024-03-13, Esau Valencia Heredia, Cambio Digital Veracruz VER (sitio), )  

La candidata de la coalición Sigamos Haciendo Historia en Veracruz, Rocío Nahle, se reunió ayer 
con socios de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) sección 
Veracruz- Boca del Río. 
 
Conagua no tiene planos de infraestructura instalada en lecho del Nazas 

(2024-03-13, Redacción, Info Infusión DGO (sitio), )  

El sector constructor ha expresado preocupación por la ubicación de la tubería de Agua Saludable 
para La Laguna, que se está construyendo en el lecho seco del río Nazas. Donato Gutiérrez 
Gutiérrez, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), 
considera que esta ubicación es arriesgada, ya que una avenida del río podría impactar y causar 
problemas a la tubería. Gutiérrez Gutiérrez cree que la construcción de la tubería debería haberse 
realizado por el bulevar Río Nazas, una opción más segura. Sin embargo, la Comisión Nacional 
del Agua (Conagua) decidió construir la tubería en el lecho del río. 
 
Prevén crisis en mano de obra local para construcciones 

(2024-03-13, Redacción, Entre Líneas CHIH (sitio), )  
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El presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Construcción (CMIC), Julio César 
Mercado Rodríguez, advirtió sobre una posible crisis en la contratación de mano de obra en 
Chihuahua. Debido a las obras que se realizarán en el estado este año, se espera una escasez 
de personal, lo que podría requerir la contratación de trabajadores de otras partes del país. 
Mercado Rodríguez destacó que el déficit de mano de obra ya es evidente y podría convertirse 
en una crisis en dos o tres meses. Las licitaciones del gobierno estatal para las obras se 
presentarán en los próximos meses. 
 
Va CMIC por plan de capacitación entre sus afiliados para atender a inversionistas en 
Durango 

(2024-03-13, Fabiola P. Canedo, El Siglo de Torreón (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) busca establecer un plan de 
capacitación para sus afiliados, con el objetivo de enfrentar las demandas de los inversionistas y 
convertir a las empresas locales en opciones atractivas. El presidente de CMIC en la región 
Laguna, Donato Gutiérrez Gutiérrez, se reunió con el gobernador Esteban Villegas Villarreal y el 
subsecretario de Desarrollo Económico en La Laguna de Durango para colaborar en inversiones 
con empresas altamente capacitadas. Gutiérrez Gutiérrez destacó la importancia de las 
Pequeñas y Medianas Empresas (Pymes), que representan el 95% de todas las constructoras 
del país, para atraer inversiones y promover el desarrollo económico de la región. Durango ha 
experimentado un crecimiento en la facturación de las empresas constructoras, pasando de 6 mil 
millones de pesos en 2022 a 9 mil millones en 2023. En términos de obras, Durango ha 
aumentado la proporción de obras privadas, que representan el 80% del total a nivel nacional, 
pasando del 40% en 2022 al 70% en 2023. 
 
La construcción de un drenaje urbano en Mérida, un proyecto lejos de concretarse 

(2024-03-13, Redacción, Yucatán a la Mano YUC (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Yucatán, 
Raúl Asís Monforte González, ha hablado sobre la crisis hídrica que enfrenta el mundo y algunas 
regiones de México, incluyendo Yucatán. Señaló que las dimensiones de Mérida hacen difícil la 
construcción de un sistema de drenaje sanitario para la ciudad, y sugirió que se aborde el 
tratamiento de aguas residuales por regiones y colonias, implementando sistemas de recolección 
y tratamiento de aguas residuales por áreas.  
 
Elección presidencial: posturas y actividades de los tres aspirantes 

(2024-03-13, Redacción, Axis Negocios CDMX (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Ciudad de México presentó un 
resumen de las actividades y propuestas de los tres precandidatos presidenciales: Jorge Álvarez 
Máynez, del Movimiento Ciudadano; Xóchitl Gálvez, del Frente Amplio por México; y Claudia 
Sheinbaum, de la Coalición Seguiremos Haciendo Historia. Las elecciones se llevarán a cabo el 
2 de junio. Jorge Álvarez Máynez ha prometido dar la oportunidad a un millón de jóvenes de 
estudiar la universidad. Xóchitl Gálvez propuso hacer un gran acuerdo de seguridad para frenar 
la entrada de armas y defender los derechos de los migrantes mexicanos en Estados Unidos. 
Claudia Sheinbaum habló de la importancia de cambiar la Constitución para recuperar las 
pensiones de los trabajadores y aumentar el salario mínimo. 
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